

つなげよう つながろう  
ふたばのわ



表紙は新山の桜

コミュニティ紙「ふたばのわ」は、  
町民皆さんとそれを支える全ての人を巻き込み  
それぞれの思いやあらゆる情報に  
共有・共感できる紙面をめざしています。  
月に一度、ふたばのわのページをめくって  
みんなで一緒に笑顔になりませんか。

▶ ふたばのイトコ再発見! ~町の花 さくら~ (P2~5)

▶ ふたばのわスマイルフォト (P6) ▶ 復興支援員紹介 (P6~7)

▶ 町からのお知らせ (P7) ▶ 放射線モニタリング情報・ふたさぼミニコラム (P8)

■ 発行: 双葉町秘書広報課 (☎0246-84-5202) ■ 企画・編集: ふたさぼ広報チーム (双葉町復興支援員)

インターネットでも つなげようつながろう ふたばのわ

f 町公式フェイスブックページ ▼  
<http://facebook.com/fukushima.futaba>

 町公式ブログ ▼  
<https://futabanowa.wordpress.com>





ふたばのイト「再発見！」

全国各地で桜の便りが聞かれるようになった頃、わたしたち双葉町復興支援員広報チームも、双葉町芸術文化団体連絡協議会（通称・芸文協）写真部の皆さんにご協力いただき、平成29年桜撮影隊を結成。4月12日（水）から20日（木）までの間の数日をかけて、双葉町内で桜の撮影に臨みました。

「墨染の桜」や「石田医院のしだれ桜」なども撮影しました。これは、3月24日に県北自治会定例会時に行われたタブレット集会の中で、参加者の皆さんから「あなたの印象に残っている双葉町の桜は？」の質問に回答が多く寄せられた桜スポットです。（詳しくは5ページ）

町の花とされている「さくら」。双葉町民の歌の歌詞に「さくら花咲く双葉の里に…」とあるように、双葉町はいつの日も桜とともにありました。町の至るところで美しい花をつけた桜たちは、町が活気づく日を心待ちにしながら、以前と少しも変わらない優しい佇まいで双葉町を見守り続けています。



桜撮影隊（4月12日）芸文協写真部よりご協力いただいた宮本さん（前列右）と今泉さん（前列右から2番目）ほか町職員、ふたさぼ広報チーム



### さくら撮影マップ





1 町体育館



2 双葉海水浴場駐車場



3 石田医院



4 石熊公民館周辺



5 児童館



6 図書館



8 長塚二公民館周辺



7 前田川



9 上羽鳥観音堂・不動堂



10 寺松公民館

「双中の校庭の桜は敷地内より北側の道路から撮影したほうがきれいに撮れるよ」「石熊砂防ダムの満開の桜が湖面に映る姿はきれいな…」など、私たちに町内の桜スポットを次々に紹介してくださった宮本さん。過去のフォトコンテストでは、相馬野馬追の甲冑競馬を撮影した写真がグランプリに輝いたこともある実力の持ち主。山田地区の富沢の桜など樹齢の経った老木が町民不在で手入れが行き届かず、元気がないように見えるなど心配そうでした。



宮本さん

カメラ歴30年のベテラン今泉さん。図書館や前田川の桜も良いけど、自宅（長塚）近くの越田遊園地（アスレチック）の桜は、行政区のお花見会など近所の人たちとの楽しかった時間を思い出させてくれるとのこと。お花見会で大きな蝶ネクタイを付けて司会をしたこともあったよと楽しそうに話してくださいました。また、長塚の白山神社での撮影では、行政区のみんなで植樹したという若い桜の木が数本、新芽を



12 富沢の桜（阿部の三本桜）



13 双葉町役場



14 双葉駅前



15 前田の大スギ



11 郡山正八幡神社

# さくらの思い出

今回の撮影前、一部の町民の方を対象にアンケートを実施しました。ふるさと双葉町の桜スポットを教えてくださいの問いに圧倒的に多かった回答は「前田川(堤防沿い)の桜」です。前田川の河川敷の桜は約2kmにわたって並木が続いている双葉町有数の桜スポットです。毎日の散歩道の桜が一番という方もいれば、郵便局や町民グラウンドなど、よく行く施設付近の桜並木を美しいという方もおり、一本の川沿いであっても愛着のある花見スポットは見る人それぞれに違いがありました。

## 双葉町内のオススメ桜スポット

- |     |            |
|-----|------------|
| 第1位 | 前田川の桜      |
| 第2位 | 石田医院のしだれ桜  |
| 第3位 | 町体育館、図書館など |

また、「町内に限らず、これまで見た桜の中で印象に残っている桜は？」という問いに対しては、浪江町・泉田川沿いの桜や夜の森の桜が上位を占めたほか、震災後避難先で見た桜に勇気づけられたという意見もあげられました。



県北ふたば会の皆さん

※上記のアンケート実施期間が、新タブレット配布時期と重なったため、今回は県北ふたば会の皆さんにのみアンケートにご協力いただきましたが、今後は新タブレットを活用して、皆さんに投稿していただける場をもちたいと思っております。皆さんのご意見や楽しい投稿をお待ちしておりますのでご協力よろしくお願いいたします。



16 越田遊園地 (アスレチック)



17 双葉町立南小学校

5月初旬配信予定の動画「双葉町の花さくら」もあわせてご覧ください。パソコンでご覧になる方はYouTube双葉町公式チャンネルで、町配布のタブレット端末でご覧になる方は、ふたばアプリトップ画面のふたばチャンネルからご覧ください。



今泉さん

つけており、栄養が足りなさそうだけどなんとか花芽をつけてくれたねとシャッターを押ししていました。

## 番外編 「墨染の桜」

江戸時代中期に京都から来た僧が持ち帰って植えたとする言い伝えがある。「墨染」の名は、満月の夜に、杯に花びらを浮かべると薄墨に染まると言われたことに由来する。このサクラを愛でて相馬昌胤(5代相馬中村藩主)は「山蔭の一元桜誰が捨てん世に墨染の花も咲くらむ」と詠み、また、東奥標葉記では「世の中を憂きと思うか桜花白き衣を墨染にして」とこのサクラが歌われている。「緑の文化財」(社)福島県総合緑化センター発行より)この由緒あるサクラは、県の林業試験場で親木からの挿木により種苗を育成・保存中。



(花の写真は2010年撮影/双葉町教育委員会提供)

# ふたさぼのわ スマイルフォト

～笑顔でみんなをつなげたい～



3月26日(日)  
町民交流会in茨城県水戸市



3月30日(木)  
千葉ひまわり会バスツアー(東京都内)



3月30日(木)  
町立学校離任式



3月30日(木)  
いわき男の料理教室



4月1日(土)  
東京ふれあい双葉会  
お花見会



4月6日(木)  
町立小学校入学式



4月6日(木)  
町立幼稚園入園式

## 双葉町復興支援員 (通称:ふたさぼ) とは?

復興支援員は、国の制度を活用し、避難先における町民のコミュニティの維持・発展を図ることを目的に活動しています。

双葉町復興支援員(通称:ふたさぼ)は、町民交流に向けたサポートを担当するコミュニティチームと、コミュニティ紙「ふたさぼのわ」や広報用動画の制作を通して町民交流の活性化を図る広報チームからなり、町民と協働しながらコミュニティ支援活動に取り組んでいます。今後も、町の復興状況を踏まえ、復興支援員の活動の幅を広げていく予定です。

### ふたさぼ広報チーム



ふたさぼ広報チームは、YouTube双葉町公式チャンネルで配信されている動画の制作や毎月発行のコミュニティ紙「ふたさぼのわ」の制作を担当しています。昨年より動画配信されている「ニュースふたさぼ」や「双葉町空からの記録」は毎回高視聴率を維持しており、引き続き町民の皆さんと同じ視線に立って取材や撮影に臨めればと思っています。動画やコミュニティ紙を通して、町民の皆さんに笑顔になって頂くことが私たちの目標です。そのためにも、ご意見、ご要望など、お気軽に現場の支援員にお寄せください。

# 町からのお知らせ

## タブレット

### 双葉町ICTきずな支援システム事業 タブレット端末の追加募集について

町では、町民の方へタブレット端末を無償貸与し、迅速な情報提供と町民の交流機会の創出などを図っています。

現在、タブレット端末をご利用されていない町民の方を対象にしたタブレット端末の追加募集(600台)を行っています。ご希望される方は募集期間中にお申込みください。

【お問い合わせ先】  
ふたばアプリ運営サポートセンター  
☎0120-274-280 受付時間:平日9:00~18:00

#### 対象となる方(世帯)

平成23年3月11日時点において双葉町に住所を有していた方(世帯)。避難先世帯につき1台。

#### 申込み方法

「ふたばのわ」(4月15日号)に同封している申込書及び借用书(兼同意書)に必要事項をご記入のうえ、返信用封筒にてご郵送ください。

#### 募集期間

平成29年4月17日(月)~平成29年9月29日(金)

#### 募集台数

600台  
(※先着順に受け付けし、600台に達した時点で終了します。)

## 消防署からのお知らせ



### 放火対策を徹底しましょう!

近年、「放火・放火の疑い」は火災割合の多くを占めています。今回は放火されない、させないポイントを紹介します。

#### Point ①

家の周りは  
整理整頓しておく

#### Point ②

燃えやすいものを  
放置しておかない

#### Point ③

家、物置などは  
鍵をかける

#### Point ④

地域のみんなで  
見守る

消防署でも毎日、警戒活動を行なっています。  
しかし、それ以上に皆さんの力が必要です!地域全体で協力し、火災のない町を目指しましょう!



火事と救急は119番

消防署連絡先

浪江消防署  
☎0240-34-7360

富岡消防署  
☎0240-25-2119



つなげよう つながろう  
ふたばのわ

## 本年度もふたさぽを よろしくお願ひします

双葉町では、現在8名(平成29年4月20日現在)の復興支援員(通称:ふたさぽ)が活動しています。

### ふたさぽコミュニティチーム



ふたさぽコミュニティチームは、いわき市のふたば一くに2人、加須市のふたば交流広場に2人の体制で福島県内、関東地方を中心に活動していきます。双葉町民の皆さんが集まる場作り、皆さんの「やりたい」を実現するサポートが私たちの仕事です。町公式ブログ「ブログふたばのわ」、私たちのつぶやき「ふたさぽブログ」も更新していきます。町民の皆さんの笑顔や双葉弁が大好きな私たち、見かけた際にはぜひお声がけください!一緒に「ふたばのわ」を広げていきましょう!!

# 放射線モニタリング情報

## 福島県内 (単位: $\mu\text{Sv}/\text{時}$ )

平成29年4月14日

- ① 福島市 北幹線第二応急仮設住宅 …… 0.13~0.19
- ② 郡山市 日和田応急仮設住宅 …… 0.11~0.24
- ③ 郡山市 喜久田応急仮設住宅 …… 0.10~0.22
- ④ 郡山市 富田応急仮設住宅 …… 0.13~0.24
- ⑤ いわき市 南台応急仮設住宅 …… 0.05~0.06
- ⑥ 白河市 郭内応急仮設住宅 …… 0.10~0.13
- ⑦ 福島市 県北保健福祉事務所 …… 0.17
- ⑧ 郡山市 県郡山合同庁舎 …… 0.10
- ⑨ 白河市 県白河合同庁舎 …… 0.07
- ⑩ 会津若松市 県会津若松合同庁舎 …… 0.06
- ⑪ 南会津町 県南会津合同庁舎 …… 0.04
- ⑫ 南相馬市 県南相馬合同庁舎 …… 0.08
- ⑬ いわき市 県いわき合同庁舎 …… 0.07



## 双葉町内 (単位: $\mu\text{Sv}/\text{時}$ )

地区	地点	平成24年 4月1日	平成29年 4月14日
新山	新山公衆トイレ脇公営駐車場	—	0.62
新山	新山公民館	—	0.42
新山	双葉町歴史民俗資料館	—	0.41
新山	双葉南小学校	—	0.47
新山	双葉中学校	—	0.21
新山	県立双葉高等学校	—	0.28
新山	中央公園	—	0.54
下条	双葉総合公園	2.60	0.83
下条	双葉町役場	—	0.29
郡山	郡山公民館	1.48	0.49
細谷	細谷公民館	2.31	0.62
三字	三字公民館	2.53	0.95
山田	山田農村広場	24.47	6.05
石熊	石熊公民館	12.10	2.51
長塚	双葉町体育館	6.25	1.75
長塚	長塚二公民館	3.26	0.76

地区	地点	平成24年 4月1日	平成29年 4月14日
長塚	双葉町青年婦人会館	—	2.00
長塚	町西住宅	—	0.24
長塚	JAふたば北部営農センター	—	6.12
長塚	双葉北小学校	—	1.78
長塚	ふたば幼稚園	—	1.55
長塚	双葉駅北側駐車場	—	0.42
長塚	双葉町児童館	—	0.33
羽鳥	上羽鳥	1.89	0.65
羽鳥	羽鳥公民館	1.73	0.53
寺松	寺松公民館	3.46	1.12
渋川	渋川公民館	1.48	0.47
鴻草	北部コミュニティーセンター	4.30	1.38
中田	中田公民館	0.77	0.26
両竹	両竹公民館	0.54	0.10
浜野	浜野公民館	0.34	0.08

原子力規制委員会ホームページより

※全国及び福島県の空間線量測定結果については原子力規制委員会ホームページでご覧になれます。▶ <http://radioactivity.nsr.go.jp/map/ja/>



## — Futasapo Mini Column — ふたさぽミニコラム



春なので自宅から40分歩いてふたば一くまで通勤することにしました。いつまで続くか挑戦中です!皆さん、いわきにお越しの際は、町民交流施設ふたば一くには是非お立ち寄りください。(コミュニティ・芳門)

新年度がスタートし、あっという間に5月になりました。今年度も町民の皆さんと過ごす時間を大切に、また新しい出会いには感謝し活動を続けていきたいです。皆さんに会える日を楽しみにしています!(コミュニティ・鈴木)

新年度は、東京ふれあい双葉会のお花見会からスタートしました。楽しそうな皆さんの姿に癒されました。あちこち飛び回っているので、ふたさぽを見かけた際にはぜひお声掛けください。(コミュニティ・飯嶋)

春先には茨城県水戸市での交流会や東京都内で行われた「千葉ひまわり会」バスツアーに参加しました。これからも交流会などで町民の皆さんにお会いできるのを楽しみにしています!(コミュニティ・秋元)

慌ただしく年度替わりを迎えましたが、町立学校の入学式や桜の撮影で春の訪れを感じることができました。5月はタブレットコミュニティ集会で広報担当支援員も各地をまわっています。皆さんにお会いできるのを楽しみにしています。(広報・苅部)

5月になり花粉も落ち着いてきました!今年の春も花粉に悩まされ、ずっとマスクをしていたので、お会いした際に顔が良くわからなかったと思います…今後はマスクを外して、素顔で挨拶させていただきます!(広報・遠藤)

4月12日に町内の桜の撮影に行きました。撮影の合間にふと足元を見るとつしが顔をうして、なかよし橋の辺りではウグイスの鳴き声も聞こえてきて、春の訪れを感じました。桜の動画配信中です。是非ご覧ください。(広報・上遠野)

4月17日より広報担当支援員となりました!南相馬市小高区生まれの双高卒です。まだまだわからないことが多いですが、少しずつ皆さんとお近づきになれたらと思っています。宜しくお願いします!(広報・西元)